



SECRETARÍA

(B-453) Salvaguarda Agricultura Riqueza Genética Y Producción De Maíz, Pilar De La Alimentación Mexicana.-La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural resaltó que México es el centro de origen y domesticación del maíz y es por ello que promueve proyectos de investigación científica y tecnológica para salvaguardar su riqueza genética e impulsar su producción, encaminada hacia la seguridad alimentaria del país.

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/salvaguarda-riqueza-produccion-maiz>

<https://encuentrodemichoacan.com/salvaguarda-agricultura-riqueza-genetica-y-produccion-de-maiz-pilar-de-la-alimentacion-mexicana/>

<https://www.voragine.com.mx/2023/09/29/salvaguarda-agricultura-riqueza-genetica-y-produccion-de-maiz-pilar-de-la-alimentacion-mexicana/>

<https://canal12quintanaroo.mx/nacional/salvaguarda-agricultura-riqueza-genetica-y-produccion-de-maiz/>

<https://acustiknoticias.com/2023/09/salvaguarda-agricultura-riqueza-genetica-y-produccion-de-maiz-pilar-de-la-alimentacion-mexicana/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/47166/salvaguarda-agricultura-riqueza-genetica-y-produccion-de-maiz-pilar-de-la-alimentacion-mexicana>

<https://hojaderutadigital.mx/salvaguarda-agricultura-riqueza-genetica-y-produccion-de-maiz-pilar-de-la-alimentacion-mexicana/>

<http://www.periodismoyambiente.com.mx/2023/09/29/salvaguarda-agricultura-riqueza-genetica-y-produccion-de-maiz-pilar-de-la-alimentacion-mexicana/>

Promueve Agricultura alternativas de fertilización y mejora de suelos en Chiapas.-Con el propósito de desarrollar nuevas alternativas para sustituir o reducir la fertilización química a través de la aplicación de bioinsumos y prácticas agroecológicas, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural estableció parcelas demostrativas y experimentales con cultivos de maíz en terrenos de productores de Chiapas. **Uno más uno, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108991271>

Entregué bastón, sólo falta la banda

En el templete de 20 invitados estaba el director de Segalmex, donde la Auditoría ha denunciado el desvío de 9 mil 500 millones, pero igual se presumía ya el fin de la corrupción. La despedida reavivaba las promesas. "Queremos que en Segalmex, que ha pasado por una época dura, reivindique sus valores", dijo Leonel Cota, el ex priista, director de Segalmex. **Reforma, P5**





https://testigos.intelicast.net/2023/10Octubre23/Imagenes_01102023/01102023000370nc.pdf

Se acabaron los gobiernos de las minorías y los ricos, señala AMLO

En tanto, Leonel Cota Montaña, director de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), cuyos dos primeros años de vida estuvieron marcados por una trama de corrupción que dejó faltantes por más de 9 mil 500 millones de pesos, subrayó que la empresa busca reivindicarse. "Queremos que Segalmex, que ha pasado por una época dura, reivindique sus valores dentro de la Cuarta Transformación de hacer un trabajo para el pueblo, para la comunidad, y ese propósito lo vamos a lograr", indicó. **La Jornada, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108992724>

AGRICULTURA

Impulsan en Senado proyecto para legislar en materia de inteligencia artificial

La iniciativa es promovida por 17 legisladoras y legisladores de diferentes Grupos Parlamentarios Raúl Ramírez Senadores de diferentes Grupos Parlamentarios promueven una iniciativa para establecer en la Constitución Política la facultad del Congreso de la Unión para legislar en materia de inteligencia artificial, ciberseguridad y los llamados "neuroderechos". Si bien en industrias como la fabricación, la agricultura y la minería no repercutirían las inteligencias artificiales, se ha concluido que sí tienen alta influencia en las relacionadas con el procesamiento de datos. **Uno más uno, P 10**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108991313>

Ofrece apoyo a productores

En su recorrido por las distintas alcaldías en su búsqueda por encabezar los Comités de Defensa de la Transformación en la CDMX, Clara Brugada sostuvo un encuentro con productores de Tláhuac, ante quienes reconoció la necesidad de cuidar el campo para beneficio de la ciudadanía. **El Heraldo de México, P 7**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108993236>

Templo Mayor / Fray Bartolomé

ADEMÁS de los temas energético y el del maíz, que van en camino a la instalación de paneles en el marco del T-MEC, también se abordaron quejas de EU por la falta de transparencia en las importaciones mexicanas de acero y aluminio desde terceros países. **Reforma, P 8**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108994071>





PESCA/ACUACULTURA

Familias piden apoyo para pesca.-La escasez de peces y mariscos que enfrentan familias que habitan las comunidades de la costa de Cabo Rojo, en el municipio de Tampico Alto, Veracruz, está provocando serias dificultades a las familias dedicadas a la pesca, por lo que pidieron programas de acuacultura. **El Sol de México, P 7**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108992417>

ENFERMEDADES / PLAGAS

Sequía provoca plaga de gusanos en bosques de Durango; 4 mil hectáreas están afectadas.-La sequía que prevalece en Durango propicia las plagas de gusanos descortezador y defoliador que dañan los bosques del estado. Sólo en 2012 afectaron 65 mil hectáreas forestales y debieron derribarse tres millones de árboles. La secretaria estatal de Recursos Naturales y Medio Ambiente, Claudia Hernández Espino, lamentó que en la zona serrana duranguense continúe la falta de lluvia, que provoca estrés en los árboles y facilita la presencia de plagas. **La Jornada, P 26**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108993364>

COMERCIO EXTERIOR

Alimentos, la apuesta de desgaste de Putin.-Para el mandatario ruso, cada contienda electoral en el frente aliado de Ucrania oportunidad para crear fricción; Bruselas y Kiev buscan mejorar la cooperación Alimentos, la apuesta al desgaste de Putin Cuando se trata de ganar el poder apelando al voto ciudadano en las urnas, los políticos están dispuestos a todo, incluso a hacerse de palabras con sus aliados y dar la impresión de división cuando lo que se requiere es mayor unidad. **El Universal, P 17**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108993644>

APICULTURA

Las abejas dijeron un segundo aire a la vida de don Lauro

Las abejas no sólo producen miel, ya que de sus colmenas también salen productos con propiedades medicinales o cosméticas, como el propóleo y la jalea real. El jarabe y el concentrado de propóleo sirven como auxiliares para combatir las molestias respiratorias. En Xochimilco, Lauro Salomón Rivera, quien se ha dedicado desde hace 14 años a la crianza de estos insectos y hace cuatro años con otras personas fundó la cooperativa Quinta Los Sabinos, donde se dedican a la apicultura y al cultivo de plantas de ornato, sostiene que durante la pandemia a él en lo personal le fue de gran utilidad ese concentrado para mitigar las molestias del virus. **La Jornada, P 29**





<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108993337>

ALIMENTACIÓN

Aumentar en 1 por ciento granos de arroz, alimentaría a millones de personas más

También representaría una mayor seguridad alimentaria en todo el mundo y una mejor rentabilidad de los productores, sugiere un estudio de dos investigadores de Arkansas publicado en el Journal of Agriculture and Resource Economics. Su estudio estimó el impacto de mejorar los rendimientos de la molienda del arroz utilizando datos de cosecha de 2004 a 2020. **La Crónica, P 15**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108991297>

Combatir el desperdicio de alimentos.-¿Sabías que para cultivar un solo jitomate se requieren 13 litros de agua? Ahora, imagina que ese jitomate nunca llega a ser consumido y se convierte en una pérdida o desperdicio a lo largo de la cadena alimentaria, quizá para muchas personas este acto pasaría inadvertido incluso sin consecuencia alguna, pero este acto lleva consigo graves consecuencias económicas, sociales y ambientales. Implica la pérdida de valiosos recursos como agua, energía, tierra y biodiversidad, que se utilizan en la producción de alimentos.

El Sol de México, P 15

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108992524>

CONTINGENCIA

Agoniza el lago de Pátzcuaro; su nivel bajó casi un metro en 6 meses.-El lago de Pátzcuaro "agoniza", pese a que las autoridades ambientales lo nieguen, aseguró el secretario de la mesa directiva del muelle de San Pedrito y ex jefe de tenencia de la isla de Janitzio, Donato Campos. **La Jornada, P 25**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108993371>

Enfrenta NL sequía; alista obra antilluvia.-Casi 20 años después de la conclusión de la Cortina Rompepicos, que regula las corrientes pluviales que bajan de La Huasteca al Río Santa Catarina, el estado presentará mañana el proyecto de una segunda obra "Este año, para bien y para mal, no nos tocó huracán, pero tenemos que estar preparados", dijo ayer el Gobernador Samuel García, al hacer el anuncio.

Reforma, P 11

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108994683>





Persiste, a 9 años, daño a río Sonora .-La contaminación generada por el derrame de 40 mil metros cúbicos de sulfato de cobre acidulado registrado en la cuenca del río Sonora en agosto de 2014 persiste 9 años después y representa un riesgo para la salud de las personas que viven en la zona afectada, advirtió la Secretaría de Medio Ambiente. **Reforma, P 2**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108994012>

INFORMACIÓN GENERAL

El crimen despliega a polleritos en frontera.-Adolescentes de entre 14 y 17 años son los encargados de guiar a grupos de migrantes que cruzan de Tamaulipas a Texas a través del río Bravo. Los criminales dedicados al tráfico de personas los utilizan como polleritos debido a que, cuando son detenidos por las autoridades de Estados Unidos, son tomados como menores de edad que viajan solos y los repatrian sin mayores consecuencias, de acuerdo con Óscar Misa el Hernández, académico del Colegio de la Frontera Norte, Unidad Matamoros. **Excélsior, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108994337>

Recaudación fiscal récord en los últimos 5 años, reporta el SAT.-La recaudación de impuestos en los primeros cinco años de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador fue la más alta para un periodo comparable con los gobiernos anteriores. Es el resultado de una estrategia basada en negar condonaciones no previstas por la ley, realizar el cobro de los gravámenes a que están obligados los grandes contribuyentes y aumentar la eficiencia de la administración, estableció información oficial. **-La Jornada, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108992511>

PRESIDENCIA

Inicia AMLO cuenta regresiva.-Justo en un año, Andrés Manuel López Obrador entregará la banda presidencial a quien gane las elecciones del 2 de junio. Quien llegue al cargo, no asumirá la Presidencia el primero de diciembre, sino dos meses antes de lo acostumbrado. Esto es resultado de la reforma electoral efectuada en 2014 y que busca que el Presidente entrante tenga mayor control de su primera Ley de Ingresos y proyecto de Presupuesto de Egresos. **Reforma, P 1**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108993900>

AMLO supervisa avance de recuperación del lago de Texcoco.-El presidente Andrés Manuel López Obrador evaluó los trabajos de recuperación del lago de





Texcoco, proyecto que contempla áreas naturales protegidas, humedales, ríos, espacios **Uno más uno, P 11**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108991319>

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Promete que no habrá privilegios.-La coordinadora de los comités de la Transformación, Claudia Sheinbaum, aseguró que el próximo año se tomará una decisión fundamental para evitar que regresen los privilegios para unos cuantos. Durante su discurso con motivo de la firma del Acuerdo de Unidad, en Puebla, la virtual candidata de Morena por la presidencia aseguró que los militantes y simpatizantes del movimiento de la 41 tienen que ayudar para no regresar al pasado de corrupción y continuar con la transformación de la vida pública. **Excelsior, P 2,**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108994361>

Arropan a Xóchitl dirigencias de AN.-Las dirigencia nacional y las 32 estatales del PAN se declararon listas para la promoción de Xóchitl Gálvez a partir del inicio del periodo de precampañas en noviembre próximo. La instrucción es transmitir a la ciudadanía que sí es posible el cambio en el Gobierno con la postulación de la senadora. **Reforma, P 3**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=108994073>

